

Fricktal – Wir haben Energie!

Am 18. Juni 2013 wurden in Rheinfeldern die Ergebnisse der Energiepotenzialstudie präsentiert. Die wichtigsten Potenziale bestehen bei der Sonnen- und Holzenergie sowie bei Gebäudesanierungen. Die Gemeinden sind nun eingeladen, Massnahmen umzusetzen.

Energiepotenzialstudie

Die Gemeinden haben verschiedene Möglichkeiten bei der Energieregion Fricktal mitzuwirken:

1. **«Mitwirkung bei der Energieregion»**
Anmeldungen nimmt Regula Bachmann (rbsconsulting@bluewin.ch) bis zum 31. August 2013 entgegen.
2. **Organisation von öffentlichen Veranstaltungen zu aktuellen Themen**
Die Inhalte und das Programm werden dabei durch Fricktal Regio und die Energieberaterin zur Verfügung gestellt.
3. **Teilnahme an einer Tagung für Gemeinden**
Dabei geht es darum, Massnahmen aus der Energiepotenzialstudie umzusetzen (z.B. Energierichtplan).

Die Gemeinden haben die Detailunterlagen bereits erhalten. Zusätzlich sind sie auf der Webseite www.fricktal.ch/aktuell aufgeschaltet.

Sauberes Fricktal

An der Aktion «Sauberes Fricktal» vom Mai 2013 beteiligten sich 17 Gemeinden (2012: 15 Gemeinden). Schwerpunkte bildeten die Startveranstaltung vom 3. Mai, die Aktionstafeln «Abfall tötet Tiere» sowie Aktivitäten gegen Littering.

Treffen mit den Fricktaler Grossräten

Auf Einladung des Fricktal Regio Planungsverbandes trafen sich am 4. Juni die Fricktaler Grossräte zu einem Informationsaustausch. Nach der Präsentation des Präsidenten Hansueli Bühler wurden aktuelle Themen in einer angeregten Diskussion vertieft.

Wirtschaftsforum Fricktal mit Regierungsrat Stephan Attiger

Das Wirtschaftsforum Fricktal findet am 5. September 2013 um 18.00 Uhr in Laufenburg statt. Die Veranstaltung steht unter dem Titel «Fricktal 2035 – Im Spannungsfeld zwischen Wachstum und Erhalt von Natur und Landschaft». Als Einstieg präsentiert Regula Ruetz (Direktorin und Delegierte metrobasel) die neue Studie von metrobasel.

Anschliessend werden Regierungsrat Stephan Attiger und Dr. Beat Kiser (DSM) aus kantonaler und aus Unternehmenssicht das Thema beleuchten. Im abschliessenden Podiumsgespräch unter der Leitung von Mirjam Jauslin, stv. Chefredaktorin Telebasel wird das Thema vertieft und diskutiert.

Abgeordnetenversammlung 2013

Die Abgeordnetenversammlung 2013 findet am 18. September 2013 in Zeiningen statt. Als Gastreferentin hat Regula Ruetz, Direktorin und Delegierte von metrobasel, zugesagt. Wir bitten Sie, dieses Datum vorzumerken.

In Kürze

- Die Bedarfsplanung «Pflegebetten fürs Fricktal» wurde am 31. Mai 2013 beim Kanton eingereicht.
- Am 27. Juni 2013 liessen sich die Fricktaler Gemeinden, welche der Agglomeration Basel angehören, übers Agglomerationsprogramm Basel informieren. Auf Initiative von Fricktal Regio soll nun eine Arbeitsgruppe gegründet werden, welche die Interessen der Fricktaler Gemeinden ins Agglomerationsprogramm einbringt.

Hinweis

Der Trinationale Eurodistrict Basel hat einen Fonds für die Kofinanzierung kleiner grenzüberschreitender Projekte eingerichtet. Davon können auch Fricktaler Gemeinden profitieren. Weitere Infos: <http://www.eurodistrictbasel.eu/de/unsere-projekte/kleinprojekte.html>

Termine

| | |
|--------------|--|
| 05.09.13 | Wirtschaftsforum Fricktal in Laufenburg |
| 18.09.13 | Abgeordnetenversammlung in Zeiningen |
| 15./16.01.14 | Gemeindeseminar |
| 17.01.14 | Fricktalkonferenz |
| 06.03.14 | Ausserordentliche Abgeordnetenversammlung (Wahlen) |

Judith Arpagaus, Leiterin Geschäftsstelle
Fricktal Regio Planungsverband
Laufenplatz 145, 5080 Laufenburg

Telefon 062 874 47 40, Fax 062 874 47 41
arpagaus@fricktal.ch

weitere Infos: www.fricktal.ch

Öffnungszeiten der Geschäftsstelle:
Montag – Freitag, jeweils morgens

